
90后创业者回辽宁家乡创业
带动家乡区块链技术发展

区块链对于很多人来说还是一个比较陌生的词语，但是在90后张润贤的眼里，这个新兴
产业是年轻人创业的主要方向，也是未来互联网技术展的重要领域。

在北京、上海创业之后，张润贤选择回到家乡辽宁、沈阳创办公司，将在北上广已经逐渐成
熟的区块链技术及相关产业业务带回东北，带动家乡的新兴产业发展。“东北在区块链这块相
比北上广还是有一定的差距，我想做的就是将区块链等创新技术带回家乡，为家乡的发展贡献
自己的一份力量。”

大学期间创业经历为未
来发展提供经验和方向

斯文、干练，戴着眼镜的张润贤在接受采
访时，给人的第一感觉就是这两个词，慢条斯
理的说话语速又体现着与他年龄并不匹配的成
熟与老练。1991年出生的张润贤用自己实际行
动诠释了“生命在于折腾”这句话。“我在大学
期间就开始琢磨创业的事情，跟同学也做了很
多创业的项目，这些对于我的人生来说都是一
个个宝贵的经历，正是有了这些‘折腾’的经
历，才让我现在能够更清晰地找到顺应时代趋
势的创业方向，选择区块链方向发展。”

创业容易守业难 一定要耐得住寂寞
对于那些同样有创业想法的年轻人，张

润贤也给出了自己的建议。创业者最重要的
就是坚定自己的方向，能够耐得住寂寞。

“在创业的过程中，你也许会遇到很多意想
不到的问题和困难，这时候只有坚定得走下

去，才能看到胜利的曙光。”
在张润贤看来，创业也许并不是最难

的，最难的其实是守住自己最初创业的激
情，当公司已经初步成型并且走向正规时，
如果保持最初的创业初心是最重要的。张润

贤建议有创业想法的朋友们，创业之前要综
合考虑自己的优势，要有良好的团队和资源
背景，一定要多方调研考察自己的创业方
向，一旦确定就坚定地走下去。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 李娜
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地方大力支持 入驻浑
南国家电子商务基地

2017年5月，沈阳浑南区政府到北京进行招
商工作，在了解到张润贤对于区块链发展的想
法之后，给出了很多优厚的政策吸引他回到沈
阳创业。“当时东北的区块链市场还很不完善，
很多区块链技术的项目在东北市场都没法实现
落地，我觉得既然我有这个机会和想法就应该
回到家乡，为家乡的发展做点贡献。”

2017 年 8 月，在集团公司的支持下，以及沈
阳浑南区政府的大力扶持下，张润贤回到家乡
辽宁创办了区块链科技公司，入驻浑南区的国
家电子商务基地。现如今，公司已经从最初的
只有他一人，发展到拥有 40 多名专家和员工。

“北京的区块链公司发展前景广阔，土壤和环境
也很好，但是辽宁是我的家乡，作为走出去学到
东西的从业者，最后还是应该回到家乡，为家乡
发展做点力所能及的事情。”

在张润贤看来，创业也许并不是最难的，最难的其实是守住自己最初创业的激情。 受访者供图

看准区块链发展爆发点
2年前回沈创办公司

2016年，区块链这个新兴产业逐渐走进人们
的视野，并逐步在北上广等一线城市发展壮大起
来。这时，在北京工作的张润贤看到了这里面的
商机和未来广阔的发展前景，选择投身到这个新
兴行业中，加入了北京的区块链技术研究院。

“当区块链行业开始在全国一线城市火热的
时候，我们已经布局好了，我们预测接下来它的
爆发点就应该在其他城市，”张润贤说，“而且，当
时我们东北还没有非常成熟的区块链公司，我们
觉得这是一个商机，而且本身我是辽宁人，看到
这么好的项目辽宁还没有，很着急，于是就选择
回到家乡沈阳来创办现在的公司。”

保证信息真实
保护隐私数据

对于很多人来说，区块链是一个“高深”的词
语，大家并不清楚这个技术到底能够用来做什
么？它能给我们的生活带来哪些实际的价值和
意义？对于这个问题，张润贤表示，区块链是互
联网的新兴技术，它是一个底层协议，只不过它
呈现的方式和特征是不一样的。“区块链技术有
它的弱中心化特点，还有信息公开透明不可篡改
等特点。”

张润贤举了个例子。比如一家医疗机构，有
患者最隐私的信息，有可能出现被黑客攻击盗取
数据的情况。如果这家医疗机构的系统使用区
块链的底层协议去设计再加上可信计算的话，那
么黑客成功的可能性就会非常小。“即使这样的
服务器被损坏了，我们也可以通过链上的其他
节点找回失去的信息，保证信息不丢失。”

目前，区块链技术已经深入到我们的生
活中，张润贤表示，像阿里巴巴在新西兰签署
全球跨境食品溯源的互信框架合作协议。将
应用“区块链”创新技术，在中新两国之间继

续推动透明可追溯的跨境食品供应链，为中
国百姓购买新西兰进口鲜奶、生鲜提供强大
保障。

京东成立“京东品质溯源防伪联盟”，品

质溯源防伪联盟由京东联合质检总局、工信
部、商务部、农业部以及众多品牌商共同成
立，同时运用区块链技术搭建“京东区块链防
伪追溯开放平台”。

年轻人创业应着眼于新兴产业而不是传统资本
其实，目前90后的创业者，投身新兴产业

的并不在少数，同样作为 90后创业者的张润
贤也有自己的想法。“现在的年轻人如果本身
家里没有什么资本可以去大量投入到传统资
本行业的话，只能选择这些新兴技术产业进
行创业，就像网红经济一样，区块链技术也是

新兴技术的一种，我们不能像上一辈人投身
房地产那样的传统行业，我们只能着眼于新
兴产业，这是我们的机会和方向。”

对于未来的发展，张润贤表示，公司将致
力于打造区块链技术核心和支撑平台，推进
区块链科技成果的转移转化，培育发展区块

链应用、支撑传统产业升级转型。“目前，我们
在专注于区块链技术的研发，为客户提供智
能合约搭建、数字存储系统开发、行业解决方
案、项目指导等等，还为证券交易、电子商务、
物联网、社交通讯、身份验证等领域提供服
务。”

自有研究院、开发团队、孵化器 提高竞争力
其实目前，在东北进行区块链技术研发

与应用的公司并不在少数，竞争也比较激
烈。

对于自己团队的优势，张润贤表示，“我
们公司是从事区块链领域比较早的，而且我
们的生态比较健全，有自己的技术开发团队，

自己的孵化器，整个区块链的生态系统我们
在 2、3 年前就已经很全面了。”

不同于普通企业的专注于自我发展，张
润贤还有想法将公司的成熟技术和经验分享
给有同样想法的人们，给东北地区区块链发
展带来一个正向的引导。

“我们前几天还举办了一个关于区块链
技术应用论坛，这在东北还从来没有过，”张
润贤说，“我们想做的就是站在行业的角度，
而不是公司的角度，对东北地区的区块链发
展做出一些努力，让更多的传统资本了解这
个行业。”


